

# **Diplomado en Educación de Adultos con Mención en Evaluación de Aprendizajes de Adultos, en la Perspectiva del Enfoque de Competencias**

**Código SENCE : 1237896438  
Resolución N°3280 del 27/08/2012)**

## **Descripción**

Este diplomado se propone capacitar en el diseño y análisis de procesos e instrumentos destinados a la evaluación del aprendizaje formal de personas jóvenes y adultas.

A partir del análisis crítico de diferentes enfoques y concepciones de la evaluación escolar se identificarán formas y recursos apropiados para la evaluación y ocurrencia de aprendizaje específicamente en jóvenes y adultos.

## **Objetivos**

Capacitar a los docentes de Educación de Adultos en el diseño y análisis de procesos e instrumentos destinados a la evaluación del aprendizaje formal de personas adultas.

## **Dirigido a**

Docentes de unidades educativas de Educación de Adultos, tanto en programas formales como no formales.

## **Requisitos de ingreso**

Contar con un título profesional, técnico o habilitación para la función docente.

## **Plan de Estudios**

1. Enfoques y concepciones de la evaluación educativa; y Tipos de Evaluación del Proceso de enseñanza aprendizaje.
2. Evaluación y Marco curricular EDA. (Transversales y OF desde el enfoque de la evaluación).
3. Instrumentos de evaluación: descripción o definiciones, diseño y criterios según nivel y sector de aprendizaje.
4. Instrumentos de evaluación con enfoque de competencias.

5. Análisis de casos de la implementación en aula.

**Equipo Académico:**

**1. Natalia Vargas Moreno**

Postitula como Especialista en Procesos Pedagógicos Mención evaluación. Universidad de Santiago de Chile (2007). Profesora de Castellano, Pontificia Universidad Católica de Chile, Facultad de Educación (1989). Experta en evaluación de sistemas educativos a nivel nacional en Lenguaje y Comunicación, así como en capacitación de profesores y desarrollo curricular. Experiencia en elaboración de textos escolares, guías didácticas del profesor, material e instrumentos de evaluación. Línea de Evaluación y Certificación de Estudios Ministerio de Educación. 2003 - 2010 Integrante del Equipo de Lenguaje del Sistema Nacional de Evaluación y Certificación de Estudios.

**2. Miguel Iván Pedraza Gutiérrez**

Magíster en Educación, Mención en Gestión Educacional, de la Universidad de Santiago de Chile. Profesor de Castellano, Instituto Profesional Blas Cañas. Post grado de Profesor Especialista en Currículum y Evaluación Escolar, Instituto IPLACEX Coordinación Nacional de Educación de Adultos del Ministerio de Educación (2006-2011). Responsable de la Línea de Formación Continua del Programa de Educación Intercultural Bilingüe del Ministerio de Educación desde el año 2011. Ha ejercido como profesor en Educación Básica, Media y actualmente en la Universitaria en la Universidad de Santiago de Chile.

**3. Mario Valenzuela Werth**

Máster en Comunicación Social de la Universidad de Chile 2001, Licenciado en Artes Visuales Mención Pintura, Universidad de Chile 1982;

Diplomado en Docencia Universitaria, Universidad de Santiago 2010.

Académico en asignaturas de Taller Audiovisual, Producción Audiovisual y Fotografía, en el Instituto Profesional AIEP.

Académico en programa de Regularización de título de Profesores de Estado en ETP., del Departamento de Educación de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Santiago.

Profesor de Tecnología Educacional en las Licenciaturas de Inglés y de Castellano de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Santiago.

Parte de la comisión de Diseño de Currículum por Competencias para la Enseñanza Técnico Profesional, en el Departamento de Educación de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Santiago.

Profesor de la comisión de Titulación a cargo de Tesis en el área de Tecnologías Educativas. Departamento de Educación de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Santiago.

#### **4. Arnavik Orrego Aracena**

Licenciado en Educación, Mención Castellano y Filosofía. Profesor de Estado en Castellano y Filosofía. Universidad de La Serena.1992

Candidato Magíster en Educación, mención Gestión Educacional. Universidad de Santiago de Chile.

Profesor de Lengua Castellana y Comunicación Liceo Manuel de Salas.

Profesor de Educación de Adultos del Instituto de Docencia las Condes.

Relator de cursos de perfeccionamiento en el área de gestión pedagógica, en la OTEC Educación de Adultos de Chile.

Asesor en Gestión Curricular y Pedagógica en Liceos de Punta Arenas, San Fernando y Santiago, para la Universidad de Santiago de Chile. Profesor del Diplomado Gestión y Liderazgo en la Escuela de Educación de la

Universidad de Chile. Participa en el diseño del Diplomado en Evaluación por Competencias de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Santiago de Chile.

#### **Metodología**

El diplomado contempla 90 horas cronológicas de clases presenciales, para exposiciones de expertos, trabajo de taller grupal, análisis de casos y elaboración del producto final Diseño de Intervención para Educación de Adultos (DIEDA).

También considera 30 horas cronológicas de actividades autónomas, tanto de trabajo práctico, como de actividades en la plataforma web que se habilitará para este efecto. Entre otras se deberá participar de chat, foros, así como rendir pruebas en línea.

Es importante destacar el carácter práctico de estos diplomados, en cuanto están orientados a entregar herramientas útiles y concretas para el contexto laboral de cada uno de los participantes, desarrollando competencias en los ámbitos en que se inscribe el programa.

#### **Requisitos de aprobación**

Para ser aprobado el alumno debe cumplir con un 80% de asistencia a clases y una nota igual o superior a 4,0 en cada uno de los módulos y en las actividades planificadas.

(Escala de notas 1.0 a 7,0).

#### **Información General**

Valor del arancel: \$ 580.000.(quinientos ochenta mil pesos). Descuento de un 5% por pago contado. Se puede pagar hasta en 6 cuotas iguales, documentadas a partir del 31 de mayo de 2013.

Matrícula de \$42.000 (cuarenta y dos mil pesos).Se paga al contado.

Horario diurno, días sábado de 8.30 a 14.30 horas

Período intensivo de actividades en julio de 2013

Modalidad: Semi Presencial

Duración:120 horas cronológicas, equivalentes a 150 pedagógicas.

### **Contactos e Inscripciones :**

Coordinador: Regner Mendoza Sandoval  
Fono 718 23 64 correo: [regner.mendoza@usach.cl](mailto:regner.mendoza@usach.cl)

Contacto : Pablo Zolezzi Labra  
Teléfono : 718 23 65 Correo [pablo.zolezzi@usach.cl](mailto:pablo.zolezzi@usach.cl)

Dirección: Av. Libertador Bernardo O'Higgins N° 3363,Comuna Estación Central, Santiago